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   以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（十二月二十一日）前赴北京前，

在香港国际机场就美食车先导计划和旅游业事宜与传媒谈话的内容： 
 
商务及经济发展局局长：大家好。今日我前往北京陪同行政长官拜访有关的中央

部委。我想藉此机会讲解一下最新的旅客数字。今年访港旅客有下降趋势，首十

一个月旅客整体人次大约下跌了百分之五点四，但近数月的跌幅已有所收窄，十

二月（上半个月）更加有所上升。这几个月以来，有个别东南亚地区的旅客有上

升趋势。整体来说，十二月上半个月整体旅客（初步）数字上升了百分之四点四，

内地旅客上升了百分之三点八，非内地旅客更上升了百分之五点八，希望这良好

势头在十二月下半月和接下来数个月可以持续下去。 
 
   我亦想在此向大家报告一下美食车先导计划的最新情况。美食车先导计划

的进展良好，有个别美食车已完成有关的组装工作，其余的美食车亦正如火如荼

地进行组装工作。旅游事务署辖下的美食车专责办事处，过去多月协助美食车十

六位（入选）申请者，与各部门协调申请有关牌照，进程良好。在这方面，有个

别美食车亦已完成（相关部门的）审批和（展开）验车的程序，待他们领取牌照

及与有关营运场地签订协议后，便可开始营运。现时大概有八架美食车可在（明

年）二月二日开始营业，其余的美食车亦会陆续在二月份投入服务。 
 
   我们选择在二月二日举行开幕典礼开始美食车计划，亦藉着农历大年初

六，新年伊始，标志美食车「开张大吉」。我们亦会推出流动手机程式帮助大家

追踪美食车，希望能够为旅客和市民带来新的景点，吸引更多旅客，亦给予香港

市民有美食选择。 
 
记者：局长，你所提到的美食车只有十六架，你说可以吸引比较多旅客，你觉得

成效有多大？另外，两个主题乐园即将加价，会否影响未来旅客来港的数字？ 
 
商务及经济发展局局长: 美食车（先导计划）的（入选）申请人有十六位，现正

如火如荼地进行美食车组装工作。这是一个先导计划，美食车会带来一番新景

象，是一个很好的旅游配套。我们会待这十六架美食车开始营运后，视乎市场反

应，以及旅客及香港市民对美食车的看法如何，再调整先导计划，将来有更长远

的发展。 
 
   你刚才问及关于乐园加价，这当然要视乎市民及旅客接受程度，亦要看看

设施的铺排及扩建计划的需要；整体营运方面，要视乎当时的市场及成本作出平



衡。我相信两个乐园均非常具吸引力，可以吸引很多香港市民及旅客入场游玩。 
 
记者：局长，你刚刚提及的美食车先导计划，需要多少时间审视十六辆美食车的

营运结果，才考虑扩展计划？ 
 
商务及经济发展局局长：这计划暂时为期两年，但我们持开放态度，会视乎发展

需要，调整未来全面推行美食车所需的措施和策略。多谢大家。  
  
完 
 
2016 年 12 月 21 日（星期三） 
香港时间 13 时 31 分 


